

COMISIÓN DE SELECCIÓN

SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN CHIHUAHUA

Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción

NOMBRE:

Erika Juárez Barco



RELATORÍA DE LA FORMACIÓN ACADÉMICA:

Mi formación académica se ha construido de manera progresiva, integrando una base sólida en el ámbito jurídico con una preparación especializada en administración, ética, dignidad y desarrollo humanos, lo que ha orientado mi ejercicio profesional hacia la promoción de la integridad, la responsabilidad social y la participación ciudadana.

Soy Licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma de Chihuahua (2002), formación que me permitió desarrollar un entendimiento profundo del marco normativo, el Estado de derecho y la importancia de las instituciones para la vida pública. Posteriormente, cursé la Maestría en Administración en el Tecnológico de Monterrey, Campus Chihuahua (2006), fortaleciendo mis competencias en gestión, toma de decisiones, análisis organizacional y liderazgo responsable, con énfasis en la ética y la rendición de cuentas.

De manera complementaria, he mantenido una actualización constante mediante cursos de formación orientados al desarrollo humano, la dignidad de la persona, la ética aplicada, la perspectiva de género, la diversidad, la inclusión y la prevención de la violencia, temáticas fundamentales para la construcción de entornos institucionales íntegros y libres de corrupción. Entre estos destacan cursos como Ética aplicada con Sentido Humano, Integridad, Dignidad humana, Perspectiva de género, Prevención de la violencia de género, Diversidad e inclusión y Sesgos inconscientes, tomados entre 2020 y 2023.

COMISIÓN DE SELECCIÓN

SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN CHIHUAHUA

Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción

RELATORÍA DE LA TRAYECTORIA PROFESIONAL:

Mi experiencia profesional se ha desarrollado de manera consistente en los ámbitos de la participación ciudadana, la gestión pública, el fortalecimiento de la sociedad civil, la educación y la administración responsable de recursos, con un enfoque permanente en la legalidad, la ética pública, la transparencia y la rendición de cuentas.

Experiencia en sector público

Entre 2017 y 2018 me desempeñé como jefa del Departamento de Participación Ciudadana del Gobierno del Estado de Chihuahua, donde coordiné programas de voluntariado y participación social con fundamento en marcos normativos, así como procesos de vinculación entre dependencias gubernamentales y organizaciones de la sociedad civil para la implementación de proyectos de impacto social. Esta responsabilidad me permitió comprender de manera directa la importancia del diseño institucional, la correcta aplicación de lineamientos y la coordinación interinstitucional para fortalecer la participación ciudadana.

En 2023 fungí como jefa del Departamento de Becas de la Universidad Autónoma de Chihuahua, cargo en el que fui responsable de coordinar y supervisar los procesos de otorgamiento de becas conforme a lineamientos institucionales, gestionar información administrativa sensible, coordinar áreas internas y asegurar la atención equitativa de las y los beneficiarios. Esta experiencia fortaleció mi compromiso con la justicia administrativa, la claridad normativa y la rendición de cuentas en el manejo de recursos públicos.

Posteriormente, entre septiembre de 2023 y septiembre de 2024, colaboré en el Congreso del Estado de Chihuahua, en la Casa de Enlace Ciudadano de la Diputación del Distrito XII. Durante este periodo participé en la gestión de apoyos y trámites ciudadanos, coordiné eventos de vinculación comunitaria y administré procesos internos, lo que me permitió conocer de primera mano la dinámica legislativa, la atención ciudadana y la relevancia de la transparencia en el ejercicio de recursos públicos.

Estas experiencias en el sector público consolidaron mi comprensión del funcionamiento institucional del Estado y reafirmaron mi convicción sobre la necesidad de fortalecer los mecanismos ciudadanos de vigilancia, participación y control democrático.

COMISIÓN DE SELECCIÓN

SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN CHIHUAHUA

Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción

Experiencia en organizaciones de la sociedad civil

Mi trayectoria en la sociedad civil ha sido amplia y sostenida.

Entre 2005 y 2008 colaboré en el Centro para el Fortalecimiento de la Sociedad Civil A.C., brindando capacitación y asesoría legal a organizaciones civiles. Un componente relevante de esta etapa fue el acompañamiento en la formación y consolidación de la Red de Organizaciones Civiles de Cuauhtémoc, organismo integrado por asociaciones no lucrativas de la región, lo que me permitió contribuir al fortalecimiento institucional y organizativo de la sociedad civil local.

Posteriormente, de 2008 a 2015, fui directora general de La Casa del Voluntario de Chihuahua A.C., donde lideré procesos de planeación estratégica, procuración de fondos, administración financiera, rendición de cuentas a donantes, diseño de proyectos de voluntariado y vinculación interinstitucional. Esta etapa consolidó mi experiencia en transparencia financiera, liderazgo social y articulación entre ciudadanía, gobierno y organizaciones civiles.

Desde 2015 a la fecha colaboro como gestora de proyectos y asesora en el Instituto de Entrenamiento para Niños con Lesión Cerebral y Trastornos del Aprendizaje A.C., apoyando procesos de procuración de fondos, revisión contractual, documentación institucional y acompañamiento jurídico en trámites administrativos y regulatorios. Esta participación me ha permitido continuar vinculada a la defensa del interés público desde el ámbito social, fortaleciendo la estructura y cumplimiento normativo de una organización que atiende población vulnerable.

Mi experiencia en la sociedad civil me ha enseñado que la vigilancia ciudadana, la organización comunitaria y la corresponsabilidad social son pilares fundamentales para la construcción de instituciones más sólidas y transparentes.

Experiencia en el sector educativo

Desde 2014 a la fecha me desempeño como catedrática del Tecnológico de Monterrey, Campus Chihuahua, donde imparto asignaturas vinculadas con derecho, ciudadanía, ética, responsabilidad social, servicio social, emprendimiento con impacto y creación de valor compartido.

Desde este espacio académico he promovido la formación de ciudadanos críticos y profesionistas íntegros, con comprensión del marco normativo, sentido de

COMISIÓN DE SELECCIÓN

SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN CHIHUAHUA

Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción

responsabilidad social y compromiso con el fortalecimiento institucional y el bien común. Considero que la educación es una de las herramientas más poderosas para combatir la corrupción de manera estructural, pues forma generaciones capaces de ejercer sus derechos, cumplir sus obligaciones y no permanecer indiferentes ante conductas contrarias a la ética pública.

Adicionalmente, al inicio de mi trayectoria profesional, entre 2003 y 2004, participé en el Centro de Educación Continua del Tecnológico de Monterrey en el diseño y coordinación de programas de capacitación dirigidos a sectores público y privado, lo que fortaleció mi visión sobre la importancia de la formación permanente.

Experiencia en empresa familiar

Desde 2015 participo en la administración general, desempeñando funciones de supervisión legal y administrativa, manejo de presupuestos, pagos, facturación, cobranza y conciliación bancaria.

Esta experiencia ha fortalecido mis capacidades en disciplina financiera, control administrativo y responsabilidad en la gestión de recursos, así como mi comprensión de los retos que enfrentan las pequeñas empresas en el cumplimiento normativo, la formalidad y la transparencia en sus operaciones.